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公有財産管理規則に反し、使用許可申請も使

用許可書もないまま美術館を勝手に警察署

に貸していいの？ 

岡崎市長に公開質問書 
令和 6年 6月 9日 

岡崎市長 中根康浩様 

岡崎市竜美中 2-1-8 天野法律事務所内  

市民オンブズ岡崎 代表 渡邉研治   

 

美術館の認知機能検査会場として岡崎警察署に使用料免除で貸し出ししていることに

ついての公開質問書 

 

 令和 6 年 4 月 11 日に公文書開示請求をしたところ、5 月 10 日に開示された文書は「美術館会

議室の利用について」という防犯交通安全課長から美術館長への依頼文と日程表、美術館長から

防犯交通安全課長あての回答文と日程表でした。 

 岡崎市美術館の会議室を運転免許認知機能講習会場として利用されるのは間違いなく岡崎警察

署です。防犯交通安全課はその仲介をしているにすぎません。しかし、岡崎市公有財産管理規則

に則って岡崎警察署からの使用許可申請書、減免申請書の提出を求めておらず、使用許可書も交

付されていません。 

 美術館長に問うたところ、2年前に赴任した時おかしいと思いつつ、運転免許認知機能講習会場

として利用されだした時から続いており、前例に従ってきたとのことでした。当方から岡崎市美

術館および岡崎市教育委員会へ二度にわたるメールでの問い合わせによって検討したけれど、岡

崎警察署の移転が決まっており、いまさら手続きをかえるのも不自然なので、従前どおりの手続

きに従ったとの回答でした。  
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当会は、岡崎警察署に無償で貸し出されていることを問題にしているのではありません。さら

に、岡崎警察署の駐車スペースが狭いために利便性から考えても許可することは良いと考えてい

ます。 

しかし、岡崎市美術館条例があり、本来の目的と違う貸し出しであり、岡崎市公有財産管理規

則があるにもかかわらず、それが考慮されずになぜ正式手続きを取らなかったのか疑問です。 

岡崎市公有財産管理規則に決められている申請及び許可がなされずに、市職員である特定の役

職者が恣意的に公共財産を自由に扱えることになり、不正につながる行為です。抗議するととも

に事実調査をしっかり行い、今後このようなずさんな事務処理がなされないよう要望するととも

に、調査結果と事後措置について 7 月末までに回答を求めます。 

 

情報公開請求で分かった町内会

事務委託費の送付先 
 

市民オンブズ岡崎では、情報公開請求で令和 4 年度の岡崎市総代会連絡協議会から学区総代

会や町内化への事務委託料の委託協議書および送金先を開示請求しました。 

（町内会への送金結果一覧表は市民オンブズ岡崎 HP「資料」で検索してください。） 

20 年前に総代個人名義に町送金していたことを当会が指摘して、町内会会計に送金するよう

改善させたはずなのに、今回調査したところ 556町内会のうち「○○町内会会計」194 件、「○

○（町や区、丁目）会計」が 192 件とほぼ 7 割が会計口座となっていました。それ以外の会計名

が 28 件ありました。 

① 私たちが以前から問題にしていた、依然として総代名義の通帳に送金されていたのが 25 件

（町内会事務委託費であるものが、総代の業務委託費と間違って理解されているように思

います。当会の調査した町内会会計報告でも、名前が違うところもありますが総代の報酬等

として計上されていました。）ありました。連絡協議会が口座名の変更を指示すべきでしょ

う。 

② 送付名を変更すべきか、町内会名を変更すべきところがありました。連絡協議会に登録され

ている「竜美丘二区町内会」が「県営竜美丘住宅自治会」、「みはらし台町内会」が「蓑川

三区」、「昭和新町町内会」が「ライオンズマンション西岡崎町内会」などです。その外、

総代名義ではありませんが「○○町総代会計」や別口、庶務、年行司、積立金、集会所、実

行組合など様々ありました。 

③ 新しく問題として浮上してきた口座が見つかりました。それは町内会が分かれているにも

かかわらず振込口座が数町内会一緒になっているものです。柱東本一区から三区が「総代ヤ

ブタナオヒロ」に、羽根西一丁目から三丁目が「羽根西会計」に、天白町一区から三区が「天

白町会計」に、江口一丁目から三丁目が「江口会計」に、羽根北新町一区二区が「羽根北新

町町内会会計」に、城南町一丁目から三丁目が「城南町町内会会計」に、井内町一区二区が

「井内町会計」に、宮口町東、宮口町西、宮口町中が「宮口町会計」にまとめて入金されて

いました。私たちの調査では町内会会計報告も一括されており、町内会が分割されている形

態はありませんでした。委託料のうち町内会割として 49000 円×町内会分が不当に請求さ

れていることになります。 

④ 現在は廃止されたはずの「納税組合」名義の口座に振り込まれている町内会もあります。小

丸町内会、梁野町内会です。廃止されている団体名の口座に兎金することも問題でしょう。
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口座名を「町内会会計」名義に変更することを連絡協議会として勧告すべきでしょう。 

こうしたことから、市民オンブズ岡崎では、岡崎市総代会連絡協議会に対して別紙要望書を送

付しました。 

 

岡崎市総代会連絡協議会に要望書 

令和 6年 7月 9日   

岡崎市連絡協議会会長 長坂秀志様 

岡崎市竜美中 2-1-8 天野法律事務所内  

市民オンブズ岡崎 代表 渡邉研治   

 

貴協議会が町内会事務委託費の振込口座の変更を求める要望書 

 

令和 6 年 4 月 11日に公文書開示請求をしたところ、5月 10 日に開示された文書は「市政に

関する学区総代会業務の委託について」と「市政に関する町内会業務委託について」および各

業務委託料の支出額、送付口座名義一覧を開示されました。 

  まずそこで問題にしたいのは、委託契約しているのに業務完了報告書のみで、会計報告がさ

れていないことです。委託費が高額であるにもかかわらず、それが町内会の会計報告に反映さ

れているかチェックされていないとは問題です。毎年各町内会から提出させることを求めま

す。町内会業務委託費であることを町内会の皆さんが理解されているのか疑問です。 

 次に、送金される金融機関口座名義の問題です。 

20 年前に総代個人名義に町送金していたことを当会が指摘して、町内会会計に送金するよ

う改善させたはずなのに、今回調査したところ 556 町内会のうち「○○町内会会計」194 件、

「○○（町や区、丁目）会計」が 192 件とほぼ 7 割が会計口座となっていました。それ以外の

会計名が 28 件ありました。ここまでは許されると思いますが、 

① 私たちが以前から問題にしていた、依然として総代名義の通帳に送金されていたのが 25 件

（町内会事務委託費であるものが、総代の業務委託費と間違って理解されているように思い

ます。当会の調査した町内会会計報告でも、名前が違うところもありますが総代の報酬等と

して計上されていました。）ありました。連絡協議会が口座名の変更を指示すべきです。 

② 送付名を変更すべきか、町内会名を変更すべきところがありました。連絡協議会に登録され

ている「竜美丘二区町内会」が「県営竜美丘住宅自治会」、「みはらし台町内会」が「蓑川

三区」、「昭和新町町内会」が「ライオンズマンション西岡崎町内会」などです。その外、

総代名義ではありませんが「○○町総代会計」や別口、庶務、年行司、積立金、集会所、実

行組合など様々ありました。口座名義を変更するよう勧告してください。 

③ 新しく問題として浮上してきた口座が見つかりました。それは町内会が分かれているにもか

かわらず振込口座が数町内会一緒になっているものです。柱東本一区から三区が「総代ヤブ

タナオヒロ」に、羽根西一丁目から三丁目が「羽根西会計」に、天白町一区から三区が「天

白町会計」に、江口一丁目から三丁目が「江口会計」に、羽根北新町一区二区が「羽根北新

町町内会会計」に、城南町一丁目から三丁目が「城南町町内会会計」に、井内町一区二区が

「井内町会計」に、宮口町東、宮口町西、宮口町中が「宮口町会計」にまとめて入金されて

いました。私たちの調査では町内会会計報告も一括されており、町内会が分割されている形

態はありませんでした。委託料のうち町内会割として 49000 円×町内会分が不当に請求され

ていることになります。実態として一町内会あれば返金を求めてください。 
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④ 現在は廃止されたはずの「納税組合」名義の口座に振り込まれている町内会もあります。小

丸町内会、梁野町内会です。そのほかにも廃止されている団体名の口座に町民からの集金が

一括徴収されている町内会もあり、問題でしょう。口座名を「町内会会計」名義に変更する

ことを連絡協議会として勧告してください。 

 

なお、貴協議会の検討された結果を令和６年８月末までに回答くださいますようお願いします。 

 

例会案内 

8月 6日（火）ＰＭ6時 30分～ 

9月 3日（火）ＰＭ6時 30分～ 

りぶら（岡崎中央図書館）１０２Ｂ会議室 

会費とカンパのお願い 

 

「市民オンブズ岡崎」は会員の会費と市民カンパのみで運営しています。 

このニュースは会員だけでなく、いままで会が主催した催しに参加された方、会の活動に協力頂

いた方にも郵送させていただいています。財政的基盤がない団体です。少しでも協力いただける

方は会費やカンパをお願いします。 

 ゆうちょ銀行の口座から振り込みの場合は、「ゆうちょ銀行 〇八九店 当座 ００９１４４

０」で振り込めます。こちらでも結構です。 

特に今回、情報公開請求で支出が増えたために、財政がさらに苦しくなりましたので緊急支援

がいただければ幸いです。 

 

 

 

 

 

 

 



 

- 5 - 

美術館貸し出しについて岡崎市から回答 
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ニュースを作成しているところに、美術館貸し出しについて回答が届きました。 

手続きを省略した理由の最後に、「今後は規則に沿った行政財産目的外使用許可の事務手続

きを行うよう是正してまいります。」とあり、反省の弁が語られているのでこれ以上の追及は

行わないこととします。今後の対応を注視していきたいと思います。 


